
  
 

DISTRICT DE L’EURE DE FOOTBALL 
 

SOUS-COMMISSION DES JEUNES-ARBITRES 

 
PV n°03 du 15 mars 2023 à 19h00 

 

oO*************Oo 
 

 
Président :  Monsieur Emmanuel AUBERT 
 
Membres présents :  Messieurs Patrick BANNIER – Philippe DE PASQUALE – Jacques FECIL – 

Patrick LAMBERT – Frédéric MARTIN – Mathieu MOULIN – Louison OLIVIER 
(en vision-conférence)  

 
Membres excusés :  Messieurs Hugo BOISSIERE -  David DOMINGUEZ CONDE - Jean-François 

MERIEUX (Co-responsable du Pôle Arbitrage) - Damien VANKERKHOVEN. 
 

 

oO*************Oo 
 

Après avoir ouvert la séance à 19h00, le Président Emmanuel AUBERT, remercie les 
membres de la sous-commission présents, excuse les membres absents, et annonce que le challenge 
du fair-play du district de l’Eure de football, devient le challenge Gérard DEVAUX, en hommage au 
grand serviteur du football, qu’était Gérard, et qui nous a dernièrement quitté. 

 

1°) Adoption de P.V. :  

Le procès-verbal de la réunion du 09 décembre 2022, publié sur le site du DEF le 10 janvier 
2023, est adopté à l’unanimité des membres présents.   

 

oO*************Oo 
 

2°) Civilités :  

Condoléances : 

Toute la Sous-commission touchée par la disparition brutale de notre ami Gérard 
DEVAUX tient à présenter toutes ses sincères condoléances à la famille de Gérard et leur 
assure de son profond soutien. 

Félicitations :  

Emmanuel AUBERT et tous les membres de la sous-commission adressent toutes 
leurs félicitations aux 20 nouveaux stagiaires, qui ont réussis la FIA, ces deux derniers mois 
suite aux formations de janvier et février 2023  

Rétablissements :  

 Le Président Emmanuel AUBERT et tous les membres de la sous-commission 
adressent un bon rétablissement à Messieurs: 

- Hugo BOISSIERE 
- Sauveur CUCURULO  
- Aurélien PIOU 



 

oO*************Oo 
 

3°) Refonte de la Sous-Commission: 

Emmanuel AUBERT aborde le fait que deux membres de la sous-commission ont souhaité 
quitter cette instance à la fin de saison en cours pour diverses raisons. Il s’agit de Messieurs Hugo 
BOISSIERE ainsi que Louison OLIVIER.  

A ce titre, Emmanuel donne la parole à Louison afin de pouvoir s’exprimer à ce sujet. En visio 
conférence, Louison explique ses raisons personnelles, professionnelles et familiales pour lesquelles, 
il doit à son grand regret, prendre du recul et quitter la sous-commission des « jeunes-arbitres »,  

Emmanuel et les membres présents en profitent pour féliciter Louison pour son excellent 
parcours en coupe de France des arbitres, quart de finaliste de cette épreuve nationale.  

Il est ensuite évoqué certains noms, pour remplacer ces membres démissionnaires, ceux-ci 
seront ultérieurement contactés par le Président. Il est aussi évoqué la recherche de nouveaux 
observateurs. 

De plus le Président Emmanuel AUBERT, propose que le jeune arbitre du district, classé n°1 
de la saison précédente, puisse pendant une année être membre de la sous-commission des jeunes 
arbitres. 

Cette proposition est acceptée à l’unanimité des membres présents et sera proposée à la 
prochaine réunion de CDA. 

 

oO*************Oo 
 

4°) Organisation de la journée du 16 avril 2023 à BERNAY : 

Après échange et devant le problème de manque de cadres pour cette journée de stage, 
celui-ci est reporté au 22 avril 2023 toujours à BERNAY. 

Emmanuel AUBERT explique que lors au Dernier Comité de Direction du District, Louison 
OLIVIER  a abordé le sujet concernant les personnes issues de la FFF ou de l’UNSS potentiellement 
intéressées par l’arbitrage. Devant cette présentation, Emmanuel AUBERT avait proposé à Louison 
de convier ces personnes au stage des Jeunes-arbitres afin de leur faire découvrir la mission d’arbitre. 
Louison avait apprécié cette démarche. 

Ainsi des personnes contactées par des membres de la CDPA viendront se joindre aux 
stagiaires l’après-midi. 

De plus, à l’issue de ce stage seront désignées les trois personnes répondant au mieux aux 
critères définis par la Sous-Commission des Jeunes Arbitres. Ces trois jeunes participeront à la finale 
de la « COUPE DE FRANCE 2023 » le 29 avril 2023 à 21h00, au STADE DE FRANCE à SAINT 
DENIS 

 

oO*************Oo 
 

5°) Point sur les effectifs stagiaires saison 2022-2023 et problématique sur les 
observations: 

 

Monsieur Patrick BANNIER nous annonce un effectif, suite au FIA de ces deux derniers mois, 
de 40 jeunes stagiaires et qu’à ce jour 12 ont été validés par deux observations. 

Celui-ci rappelle le gros problème, des indisponibilités de dernières minutes, pas toujours 
justifiées et surtout les samedis pour parfois se retrouver en tant que joueur pour leur club.  

Le Président propose de contacter la Ligue par l’intermédiaire de Monsieur Patrick DUBOC 
afin de pouvoir désigner des JAD sur des rencontres de U14R2, U15R2, et U16R2, rencontres de 
ligue, jouées le dimanche matin, et dépourvues d’arbitre officiel. Cette démarche permettra de pouvoir 
désigner des arbitres de notre District le dimanche matin et non plus uniquement le samedi après-midi. 
Reste à prévoir le défraiement par les clubs recevant. Celui sera vu avec le District.  

Monsieur Patrick BANNIER félicite les observateurs, pour leurs grandes disponibilités et le 
travail sérieux effectué.  



De plus suite aux excellentes observations effectuées par des membres de la sous-
commission, du JAD Nathanaël HARDOUIN, et sur proposition de Patrick BANNIER, il sera proposé 
à celui-ci, si son dossier est accepté par la ligue, d’être présenté à l’examen théorique de JAL cette 
saison, qui aura lieu au district, le 12 mai 2023. Emmanuel AUBERT se charge de prendre attache 
avec Monsieur Benoit LOUVET, Président de la CRA et Monsieur Cyril GRINGORE.  

 

oO*************Oo 
 

6°) Parole des divers cellules et questions divers : 

 
Monsieur Frédéric MARTIN parle de la FIA. Il évoque les deux dernières promotions de 

janvier et février. Celles-ci nous ont permis de voir notre effectif de jeunes s’élargir avec vingt 
nouvelles recrus. Patrick BANNIER en sa qualité de responsable des désignations des observateurs 
poursuite en expliquant que pour ces nouveaux arbitres les accompagnements avec un observateur 
ont déjà commencés pour les conseiller, les diriger et les former sur le plan pratique. Certains ont déjà 
eu des notes intéressantes.  

Monsieur Mathieu MOULIN fait part de la désignation de 16 JAD pour la finale des U13. Il 
évoque notamment la difficulté pour avoir les arbitres présents car même pour une finales 
départementale, certains se disent disponibles pour ensuite expliquer ne pouvoir être présents. Il faut 
se mettre à la place des personnes en charge des désignations… Cela devient ou plutôt reste difficile.  

 
L’ordre du jour étant épuisé, le Président lève la séance à 22h00. 

 
           Le secrétaire de séance                                                                     Le Président 
              Patrick LAMBERT                                                                   Emmanuel AUBERT 

 

 


